

Consejo de Paz - Medio Atrato (Chocó)

Nuestra buena práctica consiste en la inclusión activa y el fortalecimiento de capacidades de niños, niñas y adolescentes (NNA) en los procesos de construcción de paz, a través de la conformación del "Semillero de Paz y Derechos Humanos". Desde el Consejo de Paz hemos desarrollado un programa de fortalecimiento de liderazgo para la construcción de paz desde los NNA, mediante cuatro líneas de acción: promoción de la solución de conflictos en instituciones educativas, empoderamiento en derechos humanos, promoción de talentos y fomento de la convivencia pacífica.

A través de espacios lúdico-pedagógicos, culturales, conmemorativos, entre otros, como Consejo de Paz hemos logrado incrementar la participación y liderazgo de los jóvenes en sus instituciones educativas y comunidades (formándoles y certificándoles como mediadores de paz), así como el reconocimiento de su poder transformador y su importancia en la construcción de paz. Además, los aprendizajes y prácticas del semillero han contribuido a la solución pacífica de conflictos, al mejor uso del tiempo libre y a la prevención del reclutamiento armado. Esta buena práctica que hemos adquirido ha fortalecido el **funcionamiento** interno del Consejo de Paz, facilitando la participación de los jóvenes en estos espacios, y aumentando nuestro reconocimiento a nivel local.

¿CÓMO INCORPORAR ESTA BUENA PRÁCTICA?



IDENTIFICAR UNA PROBLEMÁTICA

Detecten problemas de convivencia o relacionamiento de niñas, niños y adolescentes en una comunidad o institución educativa.

Construir una estrategia pedagógica integral
Con la participación de docentes, estudiantes, padres y
madres de familia, diseñen una propuesta pedagógica
para el fortalecimiento de capacidades de niñas, niños
y adolescentes en construcción de paz y convivencia.





PROPICIAR ARTICULACIONES INTERINSTITUCIONALES

Coordinen con la Alcaldía municipal, las directivas de la institución, y/o líderes y lideresas comunitarias, para establecer representantes que acompañen la realización de la estrategia junto al Consejo de Paz.



IMPLEMENTAR LA ESTRATEGIA

Formen a niñas, niños y adolescentes participantes en temas relacionados a paz y derechos humanos, resolución de conflictos, habilidades comunicativas, rescate cultural, mediación escolar, entre otros.





PROPICIAR EL LIDERAZGO DE NIÑAS, NIÑOS Y ADOLESCENTES

Organicen jornadas lúdico-pedagógicas intergeneracionales, eventos para el rescate de la cultura propia, jornadas comunitarias que promuevan la convivencia y el encuentro comunitario, conmemoren fechas alusivas a la paz y los derechos humanos, entre otros.



REALIZAR SEGUIMIENTO Y EVALUACIÓN

Monitorea el impacto del proceso de inclusión y fortalecimiento de capacidades en la convivencia escolar y comunitaria, ajustando y mejorando el proceso según los resultados obtenidos



Escanéame para conocer mucho más sobre el desarrollo de esta buena práctica.





EL CONSEJO DE PAZ DE MEDIO ATRATO TE RECOMIENDA PARA DESARROLLAR ESTA BUENA PRÁCTICA:

- Capacitar de manera lúdica y fomentar la réplica: Ofrecer formaciones divertidas y prácticas que niñas, niños y adolescentes puedan replicar con otras personas.
- Enfocar las acciones en jóvenes con dificultades: Focalizar el trabajo de inclusión y fortalecimiento en niñas, niños y adolescentes con problemas comportamentales.
- Incluir enfoque diferencial: Buscar que haya paridad de género y diversidad étnica en los niños, niñas y adolescentes participantes, para que perspectivas diversas estén representadas y respetadas en el proceso.









ENCUENTRO REGIONAL - CONSEJOS DE PAZ CHOCÓ

El 4 y 5 de junio de 2024, en Quibdó, se llevó a cabo el Encuentro Regional de Intercambio de Buenas Prácticas entre los Consejos de Paz del Chocó, Medio Atrato, Río Quito, Carmen de Atrato, Nóvita, Istmina, Tadó, Bojayá y Quibdó. Durante este espacio, se destacaron experiencias enfocadas en la inclusión de niños, niñas, jóvenes y adolescentes en las acciones de los Consejos de Paz, la realización de espacios de diálogo multisectoriales sobre paz urbana, y la inclusión de mujeres y poblaciones diversas en iniciativas comunitarias de paz.

Este intercambio de buenas prácticas, saberes y experiencias, despertó un interés significativo entre las personas participantes, quienes expresaron su deseo de **replicar las buenas prácticas compartidas**, con el objetivo de **ampliar sus alcances, impactos y niveles de inclusión a nivel territorial**. Además, se abordaron diversos **temas y problemáticas** actuales del departamento, explorando cómo los Consejos de Paz pueden actuar en estos escenarios, contribuyendo así a una **construcción de paz más inclusiva y adaptada a las realidades del Chocó.**